

# Brücke



## Interkultureller Frauenchor im Nordviertel Essen

Der interkulturelle Frauenchor "Brücke" existiert seit Mitte 2016. Er entwickelte sich aus einer Gruppe geflüchteter Frauen an der Behelfseinrichtung für Flüchtlinge „Tiegelschule“ in Essen zusammen mit Nachbar\*innen und engagierten deutschen Frauen. Beim Singen entdecken die Frauen kulturelle Eigenheiten und vor allem viele Gemeinsamkeiten. Hier findet Begegnung auf Augenhöhe statt, da jede Lernende der anderen Kulturen ist. Lieder aus den Heimatländern Syrien, Irak, Iran, Kurdistan, Afghanistan, Deutschland u.a. werden übersetzt, musikalisch begleitet und gemeinsam in allen Sprachen von allen gesungen. Der Austausch über die individuellen Lebensgeschichten verbindet und fördert das Zusammenleben.

Seit 2016 ist der Chor gewachsen: Das musikalische Repertoire der „Brücke“ besteht inzwischen aus über 20 Liedern in 7 verschiedenen Sprachen. Die Arrangements der Lieder sind oft vielsprachig, d.h. die einzelnen Strophen sind in unterschiedlichen Sprachen übersetzt. Der Chor tritt 10-12 Mal jährlich auf und unterhält immer wieder ein begeistertes Publikum, u.a. beim DGB, bei den Caritas, bei Amnesty International sowie bei Kunstausstellungsvernissagen. Die durch Konzerte erzielten Einnahmen und Spenden von Förderern werden im Verein „Grenzenlos e.V.“ gebündelt und für die professionelle Begleitung durch Musikerinnen eingesetzt. Hierzu stehen dem Chor beispielsweise MusikerInnen der Folkwang Universität oder die syrische Musikgruppe „Zara Band“ beiseite.

Lesley Olson, Dozentin an der Folkwang Universität der Künste, ist dafür die perfekte Unterstützung: Sie hat das Projekt von Anfang an nicht nur fachlich begleitet, sondern durch ihr berufliches Umfeld und ihr Engagement Zugänge zu wichtigen Kooperationspartnern im Kulturbereich erschlossen.

Für 2019 sind, neben einer Erweiterung des Repertoires, auch themenzentrierte Bühnenauftritte und einfache Choreografien geplant. Themen wie Alte & Neue Heimat, Frieden & Freundschaft und Weltreise sollen dabei im Mittelpunkt stehen.

Interessierte LeserInnen müssen sich nicht bis zum neuen Jahr gedulden. Sie haben noch im Dezember zweimal die Gelegenheit, sich vom musikalischen Talent des „Brückenchors“ zu überzeugen, nämlich am:

**Dienstag 04. Dezember um 18 Uhr** | Vernissage der Ausstellung „Königsskulpturen“ von Ralf Knoblauch | Katholisches Bildungswerk | Bernestraße 5, 45127 Essen

**Samstag 15. Dezember um 18 Uhr** | Vorweihnachtliche Jahresabschlussfeier mit dem multikulturellen Chor „Born to sing!“ | Evangelisches Gemeindezentrum | Schlossallee 6-8, 40219 Düsseldorf

**Brückenchor in Facebook:** #bruekenchor

<https://www.facebook.com/bruekenchor>

**Brückenchor in YouTube:** „Der Brückenchor stellt sich vor“

<https://youtu.be/XrEKCnwEKKI>

**Brückenchor Kontakt:**

Lesley Olson | grenzenlos-verein@t-online.de | 0176 2320 1171